



Área: Arquitectura

Servidor público o funcionario público:
Arq. Margarita Benítez Alonso

Fecha de entrega del informe:
30 de septiembre de 2025.

Lugar y fecha de la Comisión:
Instituto Tecnológico de Toluca, Estado de México, 23 al 26 de septiembre de 2025.

Asunto de la comisión:
la Cumbre Nacional de Desarrollo Tecnológico, Emprendimiento e Innovación, InnovaTecNM 2025 – Etapa Regional

Actividades realizadas:
Se llevó a cabo la presentación del proyecto “Ilumina tu espacio”. Este proyecto fue desarrollado con el objetivo de combatir la problemática de la falta de iluminación en departamentos con instalaciones eléctricas deficientes, a través de una solución ecológica, accesible y funcional. Realizando la presentación formal del proyecto ante el jurado regional del evento InnovaTecNM 2025, en tres momentos: Pitch, modelo de negocio y presentación del prototipo.

Resultados obtenidos:
Se presentó un prototipo funcional de lámpara que cumple con los criterios de sustentabilidad, bajo costo y utilidad práctica para entornos domésticos con problemas de iluminación. Los estudiantes fortalecieron habilidades en trabajo en equipo, innovación, diseño sustentable y comunicación efectiva.

Contribuciones a la Institución y Conclusiones:
El Instituto Tecnológico Superior de Huichapan fue representado con propuestas innovadoras y comprometidas socialmente, fortaleciendo su imagen como institución formadora de profesionistas conscientes del entorno. La participación en el evento regional contribuyó al enriquecimiento académico y al posicionamiento del plantel en espacios de desarrollo tecnológico y emprendimiento a nivel regional. Se estimuló el espíritu emprendedor y el compromiso social entre los estudiantes participantes. La participación en InnovaTecNM 2025 – Etapa Regional permitió a los estudiantes del Instituto Tecnológico Superior de Huichapan aplicar sus conocimientos en un contexto real, impulsando soluciones que responden a necesidades sociales y ambientales. El proyecto “Ilumina tu espacio” no solo evidenció la creatividad y compromiso de sus creadores, sino también la capacidad de la institución para fomentar el desarrollo tecnológico con enfoque humano y sustentable. Asimismo, se reafirma la importancia de espacios como InnovaTecNM para fortalecer la formación integral de los estudiantes, promover la innovación y vincular a las instituciones educativas con las problemáticas actuales de la sociedad.



Arg. Margarita Benítez Alonso